

A tire d'aile



Circaète Jean-le-Blanc

Petit aigle à cagoule brune et dessous clair, le circaète est spécialisé dans la capture des reptiles (couleuvres, vipères et gros dont il se nourrit. Ne le cherchez donc pas en hiver, il a migré vers des pays au climat plus clément, où les animaux à sang froid, reptiles en particulier, sont actifs. Il construit son nid dans les arbres, mais chasse sur les plateaux, où les serpents lézardent au soleil. On voit souvent le circaète à l'affût dans les airs faisant du surplace, pattes

pendantes, ou bien en vol avec un serpent dans le bec.

Alouette des champs

Quel est cet oiseau qui vous soûle de ses trilles ininterrompus du lever au coucher du soleil ? C'est l'alouette. Discrète et invisible sur le sol du causse nu où elle construit son nid, elle est démonstrative dans les airs, où elle monte parfois si haut, qu'on l'entend plus qu'on ne la voit ! Attention aux yeux, il faut souvent croiser les rayons du soleil pour l'admirer en plein vol.



Traquet motteux

Qualifiés souvent de «cul blanc», à cause de la tache blanche au croupion, les traquets sont bien présents sur les causses. Le plus visible et le plus facile à reconnaître est le traquet motteux, avec sa large barre noire à la queue. Le plumage du mâle est blanc, noir et gris, alors que celui de la femelle est brun, roux et blanc. Le bandeau sur l'œil est aussi une caractéristique. On le voit s'agiter continuellement, perché sur des pierres, émettant des «tac, tac» peu discrets. Le traquet se nourrit surtout d'insectes. Il passe l'hiver en Afrique tropicale.



Pie-grièche écorcheur

Bien curieux qualificatif pour un oiseau ! Cette pie-grièche doit son nom à un comportement bien connu : elle a l'habitude d'utiliser les épines des arbustes ou des fils barbelés des clôtures comme garde-manger. En effet, en période d'abondance de nourriture (insectes notamment), elle empale ses proies sur les épines, et viendra les consommer plus tard.... Si elle y pense ! L'oiseau est souvent perché à l'affût, bien visible. Le mâle est coloré (dos marron et gris, bandeau noir sur les yeux), alors que la femelle est brune.



Locution occitane : «Comptar sos uous davant que sian ponduts» (autrement dit, vendre la peau de l'ours avant de l'avoir tué)